

# FALSA LA NOTICIA SOBRE EL TERREMOTO

La noticia que publicó La Hora es un verdadero "canard" que no merece la pena de ser tomada en cuenta, por las personas serias.

En el estado actual de la ciencia no es posible hacer pronóstico de terremoto en la forma en que ciertos charlatanes al estilo del chileno de marras pretende hacerlos

NI existe en la actualidad medio alguno para anunciar con certeza ni el día ni la hora en que va a ocurrir un sismo

De aquí se desprende que la noticia publicada en La Hora, anunciando un terremoto en Costa Rica, para el próximo miércoles, carece completamente de fundamento

Declara a ULTIMA HORA el jefe del Servicio Meteorológico y sismólogo prof. don J. Merino y Coronado

Recibimos hoy para su publicación lo siguiente:

San José, 23 de Octubre 1946.

Señor Director de LA ULTIMA HORA.

P.

Estimado Señor:

Hace tres o cuatro días que pu-

blicó La Hora una noticia truculenta, asegurando que el "astrónomo" cubano Señor Carlos Muñoz Ferrada pronosticaba un terremoto para Costa Rica, que tendría lugar uno de estos días. En la edición del sábado insisten (Pasa a la pág. TRES)

## Fundada la "Unión de Técnicos de Laboratorio de la Secretaría de Salubridad"

Comprende a todos los trabajadores de los Laboratorios de Salubridad, a los de las Unidades Sanitarias de la República y los microscopistas oficiales.

Organizará la UNION cursos de perfeccionamiento profesional y capacitación para el ejercicio de la profesión

Hemos sido informados de la nueva agrupación denominada reciente fundación, en la Secretaría de Salubridad Pública, de una "Unión de Técnicos de Laboratorio" (Pasa a la pág. DOS)

## MARUJA CASTRO JIMENEZ Y "ULTIMA HORA"



Cuando los redactores de ULTIMA HORA visita-on a Maruja Castro Jimenez, para agradecerle la aceptación de su candidatura al título de "Madrina de los Periodistas" — elección que se hará por sorteo mañana martes — fue tomada esta fotografía, en la que aparece sentada: Jorge Hernández M. y de pie, Izquierda a derecha: Sánchez, Carvajal, Arroyo, Herrera García y Acaña: toda una primera división de admiradores de Maruja.

# FRANCO ENJUICIADO

## POR EL MUNDO CIVILIZADO

La Asamblea plena de las Naciones Unidas comenzará a enjuiciar al traidor Francisco Franco

Por parte de los Estados Unidos hablará el senador Austin y por parte de la Unión Soviética el Canciller Molotov

El traslado de trabajadores alemanes a la Unión Soviética preocupa a los círculos oficiales del Departamento de Estado; la Unión Soviética, a su vez, acusa a Estados Unidos y a Inglaterra de haber trasladado técnicos alemanes a su territorio

Musulmanes e hindúes chocan violentamente en Calcuta.—Hoy se decidirá la huelga de marinos en Estados Unidos, que ha durado 27 días

NUEVA YORK, UP, 28.—La cuestión de la España franquista y la de Palestina van a ser ventiladas hoy por primera vez en la actual sesión de la asamblea general de las naciones unidas. Hablarán probablemente sobre la Palestina, los representantes de la Liga Árabe, Arabia, E-

## CASI ES DESFENESTRADO PAUL REYNAUD.

Un grupo de comunistas franceses trató de arrojarlo por una ventana cuando intentaba hablar

DE ESTA MANERA SE QUISO CASTIGAR A QUIEN FUE UNO DE LOS CULPABLES MAS GRANDES DE LA RUINA DE FRANCIA

PARIS, 28, UP.—Agitadores comunistas trataron de arrojar a Paul Reynaud, ex-primer ministro de Francia por una ventana de un segundo piso al hacer acto de presencia el ex-premier en un mitin político celebrado ayer en la población de Watten, cerca de Dunquerque. Tan pronto llegó Reynaud, los comunistas le tiraron con cuanto hallaron a mano y corrieron hacia la tribuna donde se encontraba aquel en compañía de otros oradores, volcándolo.



PAUL REYNAUD

La baránda y tumulto consiguientes fueron indescriptibles, al decir de la agencia de prensa francesa, evitándose a duras penas gracias a la enérgica intervención del alcalde de la población, que Reynaud y demás oradores fuesen lanzados por una ventana. Este incidente es indicativo de la alta tensión que agita los ánimos de los elementos izquierdistas y derechistas al acercarse la fecha de las elecciones señaladas para el diez de noviembre próximo

## EL DIPUTADO BOLAÑOS PIDIO CANTIDADES MAYORES A SUS NECESIDADES MOMENTANEAS

De la solicitud por cuatro latas de manteca para su panadería, era posible adjudicarle únicamente una por lo estricto del racionamiento.—En cuanto a su pedido por cinco docenas de cuchillos, le fué ofrecida por nosotros una docena, rechazando el señor Bolaños recibir estas asignaciones si no eran por la cantidad total que él solicitaba.

POSIBLEMENTE NO SEPA EL S. BOLAÑOS QUE EN EL CANTON DE ATENAS, HACE POCOS DIAS FUE DISTRIBUIDA ENTRE LOS NECESITADOS DE ESTE MATERIAL UNA GRUESA DE CUCHILLOS, DICE EL ADMOR DE PRECIOS, Sr. PRESTINARY

El señor Administrador de Precios, don Teodoro H. Prestinary, nos hizo entrega anoche de la siguiente respuesta al ataque que en LA TRIBUNA de ayer, formuló el diputado don Froilán Bola-

ños contra la Junta de Defensa Económica.

Dice así el señor Prestinary:

Me ha causado verdadera sorpresa ver las declaraciones aparecidas en LA TRIBUNA de hoy

del diputado don Froilán Bolaños con relación a las actuaciones de la Oficina de Defensa Económica y específicamente del Departamento de Racionamiento en la (Pasa a la pág. TRES)

## OFRECIO PAGAR DE SU PECULIO

LOS 7 MIL COLONES QUE SE DIERON EQUIVOCADAMENTE AL SR. RICARDO BORBON

Al conocerse en la reunión de la Junta Directiva del Seguro Social el caso del señor Borbón, a quien se le dieron 7 mil colones en concepto de pre-aviso y cesantía, sin haber sido destituido, el Gerente de la Institución, Sr. Quesada, ofreció reponer esa suma de su propia bolsa.

El Sr. Borbón envió al padre Núñez una carta pidiéndole que se le escuchara en la Junta Directiva; pero su petición fue rechazada; el señor Borbón ofreció explicar también la contratación que tiene con el Seguro Social para el suministro de carne al Hospital Central de la Caja

El señor Ricardo Borbón, ex-nido publicando algunos artículos en la Caja Costarricense de Seguro Social, que ha ve-

## Halladas las joyas de lady Peirs Legh

Londres UP, 28 Las joyas que se dijo fueron robadas a lady Peirs Legh, en el Palacio de Saint James, fueron halladas intactas después de dos días de haber estado perdidas, según se informó hoy. Las prendas, evaluadas en tres mil doscientos dólares nunca salieron de las cámaras de la mansión real ocupadas por el mayordomo de palacio Peirs Legh y su esposa parentemente las joyas fueron guardadas tan cuidadosamente que no pudieron ser halladas se creyó que habían sido robadas.



AÑO IV

Nº 1202

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 28 DE OCTUBRE DE 1946

# LOS LUNES DE "ULTIMA HORA"

LOS POLLITOS DICEN PIO, PIO, PIO, ...

Escribe: Modesto Retana

Dichosa edad y tiempos dichosos cuando salíamos de Rio Segundo en carreta e íbamos a la plaza de Alajuela, acampando primerísimo donde Paco Pol, el sesteo más riata que ha habido en toda la comarca de piñuela. Los gozados que dábamos comprándole a Otilio Ulate biscocho y a Martiñillo Rodríguez, prestinos. Entonces era de lo más simpático, llegarse a la esquina de donde hoy está el Mercado y mercar, cambiándole por unas cuantas frutas de cacao, así piñaza de chicharrones, un pedazote de chorizo con el tanate de tanta comilona, buscar a Colián, que ya para entonces era hombrecito de pelo en pecho, arrepujarse un fresco de sirópe y quedar tan satisfecho, como usted no podría hacerlo hoy con doscientos cochinos pesos nuevecitos y acabaditos de salir del Banco de las mil ventanillas. Porque esa es la verdad: la plata de hoy no rinde para nada. Lo más que puede ocurrir es que como hace tanto motete y, después de todo, la gurbia tiente, cualquier pendejete que se las da de carterista le meta prudentemente la mano y le saque la buchaca, dejándole a uno hasta la bolsa al revés y sin derecho a reclamo, porque quien con los otros de acá se mete, rascame la espalda... Pero todo esto ya para que se vea que en tiempos en que Ulate era más largo que un silbido de lechero y andaba por las calles empedradas de Alajuela, el mundo marchaba en carreta y que ahora que todo se ha YIPIZADO, hasta Otilillo se ha metido a candidato y nadie lo saca de ese enredo. Y si no, que lo diga el discursillo de Santa María de Dota, los matches de fútbol en Palmares, las melcochas danzantes en El Cajón y las tamaleadas donde Felipa... Otilillo, siempre tan pagado de sí mismo, como que se hacía llamar Narciso, ha perdido irremediablemente la cabeza, por lo que cada vez que sale, hace lo que la gallina clueca: llama a los pollitos, algunos tan ruquillos como él o más, (verbi gracia Virillo Esquivel y se lo guardan). Pues bien, cuando OTI... va a salir en jira, abre las puertas de la Dirección del "Diario de Nuremberg", sacude el sofá y se sienta en medio. En seguida coge el teléfono, llama a su inmenso partido y diez minutos después están todas sus huestes sentadas en el sofá. Entonces comienza el coro:

Los pollitos dicen  
pio, pio, pio,  
cuando tienen hambre  
cuando tienen frío.

Después Mariánillo Sanz, que es el maestro de ceremonias, oficio que se aprendió cuando fue de SECRE de ULA, canta con voz de bajo:

Don Otilio busca  
el maíz y el trigo,  
los da la tortilla  
y les presta abrigo.  
Sobre su sofá,  
acurrucaditos  
hasta el otro día  
posan los Virillitos.

Y hecha esta invocación, se tiran un jaibolito convidados por Mario Echandi y se largan siempre en el sofá, porque tienen un carro *sofautomovilístico*, rumbo al Descanso o a la Hamaca, las dos haciendas que que dan cerca de "La Socafrenos", en las poéticas comarcas de San Carlos, y de la Virgen, según dice Esquivel Guardiela.

## DON ELADIO TREJOS SE ENOJA

Resulta que Totón Riggioni se puso a leer un reporte de Lalo Trejos y como son tan amigos, le quiso llamar la atención diciéndole que no se sulfurara, que fueran por partes, que primero esto y después aquello que uno por dos son dos, pero que cuatro por cuatro son dieciséis. Le dió una majadita amistosa, poniéndole los puntos a las íes y también a las jotás. Pero después de lo que le dijo Totón, Eladio se encontró con que Borrás le mandó a la sección del Partido democrata para que desde allí hablara con clisé, frases de clisé, emplazando a Totón para que dijera qué viejillos se le habían desquindado a la mazorca opositorista que ya no es mazorca, sino simple OLOTE y conste, que no lo decimos por ULATE; no que va; es que es la puritica y reque telimpia verdad esto de que aquello va de mal en peor y que cada día se van arralando las filas de lo que otrora, según dicen, fue un Partido y ahora se halla, simplemente repartido.

Quiere que el diputado por Grecia dé nombres? Pues

no sea bobito Eladio. Los nombres no se dan. No hay para qué. Los nombres los saben ustedes. Se los han saplado y por eso es que están ustedes más calientes que un jarro zonto. Todos los días le soplan que de aquí y de allá, van dejando de creer en la chantaina que llaman Oposición, porque las personas serias saben que es muy lea eso de que de pronto le digan a uno: usted es glostora; usted es olote; o cualquiera de esas cosillas feas que son moneda tan corriente, como los "medallitas" de la Avenida Central.

Así es que no se enoje niño Eladio, vea que se lo dice nada menos que Modesto Retana, candidato del Apagón, de la misma manera que Ulate lo es del sofá y don Do Re Mi Fa Sol, sólo se quedó. . .

## "YIPIANDO" POR LAS NUEVAS INDUSTRIAS

Lastima que se me adelantaron los de "Fábulas y Cómicas de la Semana" que ayer salieron en la TRIBUNA hablando de las nuevas industrias. Yo me tenía un notición para esta sección que por salir los lunes y no los sábados, siempre le cogé tarde, como al viejillo que para coger el tren, se levanta a las ocho y cinco de la mañana y llega a la estación, jadeando, con la lengua de fuera y la sangre en los purísimos pelos de la jupa, a las ocho y quince minutos y diez segundos.

Pues les iba diciendo que con la gran idea de Francis Corbeau, a mí se me ocurrió otra idea más requetebue na. Figúrense que se me vino a la mente contratar con Quicho Peralta la matada de chapulines, usando, no vipegón ni seguro, que nos tienen hasta el frijol, CORBEAULINA una sustancia que sirve para hacer de todo, sin poner nada. Verdad que es económico el procedimiento? Por ejemplo: uno quiere matar chapulines, pues va donde Quincho, firma un contrato acogido a las leyes de protección a las nuevas industrias y redacta así: Yo Modesto Retana que en adelante me llamaré el contratista, convengo con Quincho, que en adelante se llamará el Estado, en matar dos millones de chapulines por segundo, usando CORBEAULINA, sustancia incolora, insabrosa, inodora, invisible e inexistente. 2º) El contratista recibe del Estado, la suma de cien mil lapas de mil cristóbales al firmar este contrato y se compromete a presentar, cinco minutos más tarde una nota diciendo que ya mató los primeros cien millones de chapulines. 3º) Es entendido q' todos los compromisos del Contratista quedan reducidos a asegurar que ha salido de dos millones de chapulines por segundo y debe el Estado crear en su buena fe. 4º) Desde luego, el Estado, como el contratista renuncia a la vía diplomática y caso de que alguna de las partes denuncie el presente contrato que se firma por duplicado, en papel sellado de cero céntimos, el Contratista percibirá una indemnización equivalente a tres presupuestos de cien mil millones de colones, en pagos sucesivos de cincuenta millones por año, además todos los porcentajes de aumento a los maestros, a los porteros de la Corte y demás empleados que pidan aumento y se les conceda. Y para que conste firmamos en Pior es Nada a las tantas horas y resto de minutos del día tal del mes cual y del año actual. O.K. Quincho.

(F) Modesretán.

## LOS VIVAS DE DON CARLOS ROLDAN

Ya ven ustedes. Solón sacó a Carlitos Roldán de Sanidad y lo dejó en media calle, sin puesto. Pero a Roldán, que para algo lleva apellido de aquellos que usaron los caballeros andantes, no le temió a la cesantía, sino que montó en el rucio de su inventiva y se dijo: lo q' ha de ser tarde que sea temprano. Después de todo yo soy calderonista y si el doctor no quiere candidaturas, él no se manda, sino que quien manda es el pueblo y el pueblo es la voz de Dios y por lo tanto, yo interpreto la voz del pueblo que es la voz de Taticadiós. Y don Carlos mandó a hacer vivas en la imprenta no sé cuántos y se puso a venderlos. Ya había agotado los cinco mil, pero resulta que estaba pensando en si hacía otra nueva edición o si se quedaba tranquilo en su casa, pensando qué otra cosa se le venía a la cabeza. Pero resulta que vienen los muchachillos de "La Hora" y por fregar al doctor, le hicieron un gran favor a Roldán: inmediatamente tuvo que mandar a imprimir cien mil vivas porque su casa se convirtió en una especie de Santuario de Esquipulas o de la Negrita. Eran verda

deras fomerías las que llegaban, cada viejillo por su viva Calderón Guardia. Dicen que el Barrio de los Angeles nunca ha visto un movimiento igual que en esta semana que acaba de pasar, porque todo mundo busca a Roldán para que lo aprovisione de su vivita.

Por otra parte, don Carlos ya no daba a basto. Lo único que lamenta es que le hicieran la propaganda en la primera página, porque si se la hubieran hecho en una de las de adentro, pues le habrían dado tiempo por lo menos de mandar a imprimir con más desparajo los vivas. De todas maneras, los muchachos de "La Hora", a quienes todo les sale como en el caso de la venada, careta, le han hecho una gran propaganda a don Carlos Roldán, pero sobre todo al Partido Republicano Nacional. Así es que muchas gracias. En nombre de ellos.

## DON YULIO PREGUNTA QUE ES EL VETO.

Resulta que el sábado don Yulio Acosta se vino del Nirvana a la Casa Amarilla y cuando se ausentó, se vino del Nirvana a la Casa Amarilla y cuando se sentó, se vino de Tiquicia a la ONU que decía: "Diga qué decimos del veto".

Don Yulio se asustó mucho con ese cable y se puso a darle vueltas a la cosa. Qué podría ser el veto?

—Hombre, se dijo el inefable ex-Presidente mientras mordisqueaba una rosquilla de este tamaño: —tal vez alguno de esos perodistas que para no quedar mal con lo de aquí, hablan de lo de afuera, sepa algo y principió:

- Aló? Está don Abelardo Bonilla?
- Con él habla.
- Le saludó Julio Acosta.
- No lo conozco.
- Pues yo soy el Canciller.
- Ah, cierto. No sabía.
- Mire. ¿Sabe usted qué es el veto?
- Bien gracias. Hasta en otra....

Don Yulio se quedó orático. Le habían cortado la comunicación y no había podido entender ni jota de la última frase de Bonilla. Entonces llamó a Zavaleta.

- Póngame al habla con Zavaleta.
- Con quien tengo el gusto?
- Mire, mi amigo, le habla Julio Acosta.
- Debe estar usted equivocado.

La cosa iba de mal en peor. Entonces llamó a González Campo:

- Hablo con el señor González y Campo?
- Para servir a usted, caballero...
- Sería usted muy servido en informarme qué es el veto?

—Mire, como el Congreso no se ha reunido, todavía no ha tenido el Ejecutivo necesidad de vetar ninguna ley. Hasta luego y siempre para servirle.

Don Julio estaba desconcertado. Siguió pensando a quien llamaba y se acordó de Isberto Montenegro. Y le hizo la misma pregunta, pero Montenegro se quitó el tiro diciendo:

- Vea, como yo todo lo hago al vuelo, esto del veto me pasó idem y...

—Comprendo! contestó don Yulio desesperado. Pero en eso se acordó de Vargas Coto y dijo: "Con este sí que no fallo" y lo llamó en estos términos:

- Salud Húsar Blanco que no se corre, aunque se narra Rudyar Kiplin una vez los húsares blancos salieron en estampida. Pero usted, supongo que no lo haré. Vea. Le habla el Canciller don Yulio. Recuerda la última vez que nos vimos donde el excelentísimo y nobilísimo y pesadísimo Casares de la Moya?

—Ah, sí. Fue en la hora del crepúsculo, cuando palidecían las guarías como si quisieran huir por los caminos del tiempo, para refugiarse en las ojerás de María Antonieta.

- Ciertamente, querido Joaquincito. Y sabe usted algo del veto?

Vea don Julio. Hace días no veo a Beto Montes Oca. Como que ahora es coronel; pero en fin, como veces los domingos vamos a misa de ocho, tal vez a salida nos vemos y le pregunto qué ha habido de su vida. Caramba... Y se ha fijado que siempre es el mismo. No cambia, con todo y que vendió Pasquí....

Don Julio había agotado todos los recursos para saber qué era el veto y dispuso correrse un chance: votar por el rompimiento del veto. Después de todo, con veto y sin veto, él es canciller y mientras no le falte los peñiballes ni biscotelas, que el mundo desaparezo

## FUNDADA LA...

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

rio de la Salubridad".  
Comprende esta nueva organización a todos los trabajadores de los laboratorios de Salubridad Pública incluyendo a los de la

Unidades Sanitarias de todo el país y los microscopistas oficiales.

Se propone la "Unión" luchar por el mejoramiento de perfeccionamiento y capacitación, conferencias, etc., a fin de renovar su ideario, y prepararse para rendir pruebas y obtener un certificado de idoneidad para el ejercicio de su profesión ya que la mayoría de los que se dedican a estas actividades son prácticos con bastantes años de experiencia.

La primera directiva ha sido integrada en la siguiente forma: Presidente, don Morales

don Carlos Brenes Zamora. Ad-

González; Vice Presidente, don Hernán Chaves Jiménez; Secretario, don Fernando Guardia Tapia; Fiscal, don Rodrigo Brenes Montero; Tesorero, don Hernán Chaves. —Vocales, por su orden don Miguel A. Fallas, don Moisés

Vizcalno Mora, don Mario Soto y don Carlos Brenes Zamora. Ad-

más se designaron presidentes Honorarios a los señores Dr. Solón Núñez F., Lic. don Fernando Guardia S., don Marco Tulio Núñez don Alberto Hutt.

Mucho ha de esperar la sociedad de esta nueva organización dada la índole de sus actividades

## ARRASTRADO 2 METROS al LANZARSE de un TREN en MARCHA

PROVEEDURIA NACIONAL  
AVISO

La Proveduría Nacional recibirá propuestas por escrito hasta el 10 de noviembre entrante

PARA ALQUILER DE UN LOCAL CENTRICO DESTINADO A OFICINAS DE REGISTRO CIVICO

El local debe ser espacioso, con catorce cuartos amplios incluyendo un salón grande, bien seguro que soporte los Kardex cuyo peso es de seis toneladas.

También se necesita otro local para el CENTRO DE CONTROL con ocho cuartos amplios y con buena luz.

Isaac Zúñiga Montúfar  
Jefe de la Proveduría Nacional

San José, 25 de octubre de 1946.

## FALSA LA...

(Viene de la Pág. PRIMERA)— en la noticia, dando como fecha de ocurrencia el próximo miércoles 30 de los corrientes. La noticia es, por lo demás, un verdadero "canard" que merece la pena de ser tomada en cuenta por las personas serias. Pero como muchas personas sencillas toman como palabras poco menos que sagradas las noticias de la prensa, quisiera rogar a usted que cesamiento tan frívolo anuncio, para que pueda volver la tranquilidad a los hogares de todas aquellas personas que han tomado en serio el pronóstico del Señor Muñoz Ferrada.

En estos días muchas personas se han acercado al Servicio Meteorológico y Sismológico a inquirir detalles acerca del terremoto que, según La Hora, y el Señor Muñoz Ferrada, está próximo a ocurrir. A esas personas debemos decirles que, en el estado actual de la ciencia, no es posible hacer pronóstico de terremotos en la forma en que ciertos charlatanes al estilo del chileno de marras pretenden hacerlos. No existe en la actualidad

medio alguno para anunciar con certeza ni el día ni la hora, en que va a ocurrir un sismo: solamente en muy pocos casos y para regiones muy especiales, es posible anunciar "la posibilidad" de que, tengan lugar sismos, pero no se puede decir con certeza la intensidad de ellos. De aquí se desprende que la noticia publicada en La Hora, anunciando un terremoto, carece absolutamente de fundamento. Por otra parte, el señor Carlos Muñoz Ferrada, que estuvo en Costa Rica hace poco y que es quien anuncia el terremoto, no es otra cosa que un charlatán que anda por el mundo desprestigiando a observatorios de su patria, Chile, donde sí existen verdaderos hombres de ciencia. Dicho señor no es director de ningún observatorio, ni es profesor de ninguna universidad de Chile, como se dijo aquí por la prensa. Ejerce la "Astrología", ciencia infusa de charlatanes que encuentran un "modus vivendi" en el arte de explotar la credulidad de las gentes. El doctor Pablo Krassa, Decano de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, envió a este Servicio la

carta que sigue:

Señor Director del Servicio Proveedor: En respuesta a su atenta de fecha 20 de los corrientes, relacionada con la actuación en ese país del Señor Carlos Muñoz Ferrada, que se ha presentado allí como "astrólogo" y como profesor de la Universidad de Chile, cumplo manifestarle que la indicada persona NO FORMA PARTE DE ESTA UNIVERSIDAD NI DE NINGUNO DE LOS OBSERVATORIOS que dependen de la Facultad a mi cargo. Usted comprenderá que la Universidad de Chile no puede propiciar cátedras de "astrología" y mucho menos dar su representación a quien tan discutido arte ejerce. A mayor abundamiento, puedo decir a Usted que el señor Muñoz Ferrada no es Ingeniero de nuestra Universidad.

Quedo de usted muy Atento y S. S. Pablo Krassa, Decano.

Por esta y por otras cartas que obran en poder de este Servicio, se puede ver la clase de "científico" que es el Señor Muñoz Ferrada, quien desde hace varios años viene anunciando la aparición de cometas que nunca llegaron y la ocurrencia de terremotos que jamás tuvieron lugar. Pueda el público estar tranquilo, que nada va a ocurrir con respecto a terremotos. La noticia publicada por La Hora es ni más ni menos que un monstruoso "canard" y el Servicio Meteorológico y Sismológico lamenta profundamente que periodistas que se precian de serios se hagan eco de cosas semejantes y las publiquen para hacer sensacionalismo que sólo puede causar zozobra en el ánimo de las gentes ignorantes y sencillas.

Respecto a la afirmación hecha en La Hora de que el Señor Muñoz Ferrada anunció la lluvia de estrellas que tuvo lugar hace unos días, la noticia es también inexacta: todos los astrónomos saben que esas lluvias de estrellas son fenómenos periódicos que pueden ser calculados y previstos por cualquiera. Y la fotografía publicada como de una lluvia de estrellas, tampoco es fidedigna: corresponde a la trayectoria de una única estrella fugaz, que cruza un pedazo de cielo. Los arcos de círculo luminosos que en ella aparecen, son las imágenes de las estrellas dejadas en la cámara, que se mantuvo abierta para fotografiar, durante un lapso de varias horas.

Lamentando que la publicación sensacionalista hecha por La Hora haya causado tanto nerviosismo, inútil, me suscribo su muy Atto. S. S.,

Prof. J. MERINO y CORONADO  
Director del Servicio Meteorológico y Sismológico

El suceso se registró ayer al medio día, pero, afortunadamente sin mayores consecuencias.

EL CIUDADANO DE TAL OCURRENCIA APENAS SUFRIÓ GOLPES Y RASPADURAS SIN MAYOR IMPORTANCIA.

Se registró ayer un hecho que, de no haber sido la Providencia, hubiera dejado fatales y muy lamentables consecuencias, cuando un ciudadano que iba hacia San Antonio de Belén, dispuso lanzarse del tren cuando éste iba en marcha.

Tan pronto sus pies cayeron al suelo, el impulso del convoy y, sobre todo, la falta de práctica para lanzarse de los trenes, hi-

cieron que ese señor cuyo nombre no pudimos obtener, fuera arrastrado como dos metros, boca abajo.

Milagrosamente quedó a un lado de la vía, porque de lo contrario las ruedas de los carros habrían pasado por sobre sus pies lo que hubiera sido muy lamentable. Este señor apenas sufrió golpes y raspaduras sin mayor importancia.

## GARAGE 2000

A SUS ORDENES

TELEFONOS 2000 y 5551

## EL DIPUTADO

(Viene de la Pág. PRIMERA)— referente a los controles que esta dependencia lleva. El Señor Bolaños pregunta quién controla la actuación de la Oficina de Defensa Económica, debiendo saber, que esta oficina está constituida por una ley que señala las funciones de la Administración de Precios y sus dependencias, correspondiéndole al Gobierno y a todos los costarricenses juzgar la actuación de sus funcionarios. Si el señor Bolaños considera que existe algún mal procedimiento en mi actuación o en la de alguno de los demás funcionarios de esta oficina, debe concretar los cargos o presentar su queja formal y debidamente documentada al Ejecutivo.

El Departamento de Racionamiento, al hacer la distribución de los distintos materiales que controla, no toma en cuenta más que la necesidad comprobada del solicitante sin distinción de nin-

guna especie. El Señor Bolaños sabe perfectamente que las solicitudes presentadas por él, fueron atendidas en la forma correspondiente por el señor Jefe de Racionamiento, no pudiéndosele adjudicar las cantidades por el solicitante por considerar que son mayores a sus necesidades momentáneas y por la escasez de tales materiales. De la solicitud por cuatro latas de manteca para su panadería, era posible adjudicarle únicamente una por lo estricto del racionamiento, y en cuanto a su pedido por cinco docenas de cuchillos, le fué ofrecido por nosotros la cantidad de una docena, rechazando el Sr. Bolaños recibir estas asignaciones si no eran por la cantidad total que solicitaba. Posiblemente no seguía el Señor Bolaños, que en el cantón de Atenas hace pocos días fue distribuida entre los necesitados de este material una gruesa de cuchillos.

## DENTRO DE POCOS MESES NO HABRA CABOTAJE EN LIMON

EL MUELLECITO ESTA HECHO PEDAZOS, Y NO HAY MEDIO POSIBLE DE ARREGLARLO

Los informes son realmente considerables, y se hacen necesarias las medidas de prevención.

Hace algunos meses uno de los redactores de ULTIMA HORA visitó Limón, acompañando al ingeniero Roche y a la comisión de ingenieros de Sam Rosoff en Costa Rica, habiendo podido darse cuenta que una de las obras que se hacían de urgente necesidad realizar, era la reconstrucción de los muelles, especialmente el pequeño.

Nos pudimos informar, por gentes que han llegado de aquel puer-

to, que dentro de muy pocos meses se hará imposible el servicio de cabotaje en Limón, debido a que el muellecito está hecho pedazos y no hay medio posible de que se le haga ni la menor reparación.

Los informes son realmente considerables por el Poder Ejecutivo, y se hacen necesarias las inmediatas medidas de prevención.

## SOCIALISTAS Y

VIENE de la Página OCHO—

de ambos partidos. Entre otras disposiciones importantes del pacto socialista comunista, figura la de la nacionalización de las industrias monopolistas de los grandes bancos y de las empresas de servicio público, así como la repartición de los latifundios y la más amplia legislación de carácter social. También se proponen los marxistas lograr cuanto antes la plena independencia política y económica de Italia y la realización del principio de cooperación internacional a base de la seguridad colectiva.

## OFRECIO PAGAR

(Viene de la Pág. PRIMERA)— licitó al Padre Núñez, miembro de la directiva del Seguro Social que este organismo lo oyerá en permitir darle a sus miembros, permitir darle a sus miembros. Pero su demanda fué rechazada, habida cuenta de que la directiva del Seguro Social no puede hacer las veces de tribunal de justicia.

Al mismo tiempo, el señor Borbón ofreció dar explicaciones amplias sobre la contratación que, siendo jefe de la Proveduría del Seguro Social, firmó con esta institución para el suministro de la carne que consumen los asegurados en el hospital central

de San José.

A cargo del caso del señor Borbón, a quien sin haberse despedido, se le pagaron las prestaciones del Código de Trabajo—previsto y consagrado— por valor de siete mil colones, el señor gerente de la institución, don Manuel Francisco Quesada, reconociendo que esa paga se había hecho en forma equivocada, ofreció reponer esa suma de su propio peculio, porque ya le había sido entregada al señor Borbón.

Los miembros de la directiva consideraron que no era el señor Quesada quien debía devolver los siete mil colones pagados equivocadamente.

## Pídesese ampliación del dictamen sobre la adquisición del alambique para la Fábrica Nacional de Licores

El Jefe de la Proveduría Nacional, don Isaac Zúñiga Montúfar, ha pedido esta ampliación en vista de las afirmaciones contenidas en la nota del Administrador de la Fábrica de Licores al señor Secretario de Hacienda.

Los expertos de la fábrica rindieron también un informe sobre este asunto que ya es de conocimiento también de la Proveduría.

La Proveduría Nacional ha accedido a someter a nueva consideración el negocio relacionado con la adquisición de un alambique francés para uso de la Fábrica Nacional de Licores, en sustitución del aparato que actualmente presta sus servicios a esa institución.

Tomó esta resolución el Jefe de la Proveduría, don Isaac Zúñiga Montúfar, en vista de las afirmaciones contenidas en la nota del señor Administrador de la Fábrica al señor Secretario de Hacienda, de fecha ocho de los corrientes, y de los informes anexos de los peritos de la Fábrica relacionados con el dictamen de los peritos, señores Sobrado y Carazo.

Los puntos que serán considerados en el nuevo peritazgo, son los siguientes:

1º:— Qué posibilidades hay de realizar en el alambique en uso en la Fábrica Nacional, las reparaciones a que alude su primer ma-

informe, especificando si existen en el país técnicos y operarios que puedan practicarlos y materiales, dispositivos y herramientas propios para el efecto.

2º:— Cuál sería el precio aproximado de tal trabajo de reparación, incluyendo dirección, mano de obra y materiales.

3º:— Cuánto tiempo requeriría la realización completa de dicho trabajo.

4º:— Podría la Fábrica, durante ese período de suspensión de los trabajos del alambique, hacer frente a la demanda de licores del comercio?

Caso de que por las circunstancias especiales de la demanda de licores haga indispensable la adquisición de un nuevo alambique, procederá la Proveduría a iniciar una licitación en la que intervendrán las dos casas francesas fabricantes de alambiques, sean la Egrot y la Barbot, de igual calidad y riqueza.

## Solo 1.000 machetes llegaron a Costa Rica

LA SECRETARIA DE AGRICULTURA TIENE PENDIENTES MAS DE SIETE MIL SOLICITUDES

El departamento de información de la Secretaría de Agricultura nos informó que de Inglaterra llegarán a Costa Rica sólo mil machetes de los que se habían solicitado desde hace meses atrás.

Actualmente ese departamento tiene pendientes siete mil solicitudes para conseguir machetes,

pero los mil que llegarán consignados a esa Secretaría, serán distribuidos entre los agricultores que mayor necesidad tengan de tales herramientas, ser conseguidos en plaza, ya que hace algunas semanas fueron levantadas las restricciones de importación de herramientas agrícolas.

## PAPEL TAPIZ

EXTRANJERO

PASEO de los Estudiantes. — 75 varas Sur Edificio ASTORGA

## PIC NIC EN HONOR DE DON PROSPERO GUARDIA

El Domingo próximo le será ofrecido en Mata de Limón, por amigos personales suyos, y por ex-subalterños del Ferrocarril al Pacífico

Se nos informó esta mañana en fuente que nos merece atención, que el domingo próximo se llevará a cabo un pic nic en honor del distinguido caballero y excelente amigo nuestro, don Próspero Guardia Mora, con motivo de haber realizado una de las mejores administraciones en el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico.

Amigos personales suyos, a los que se han agregado ex-subalter-

nos suyos en el Ferrocarril mencionado, tributarán este cálido homenaje al señor Guardia Mora, habiendo escogido para el acto, las pintorescas y atractivas playas de Mata de Limón.

En horas tempranas de la mañana saldrá el tren que llevará al homenajeado y a sus festejantes que serán aquellas personas que sientan estimación y afecto por el señor Guardia Mora.

SERVICIO RAPIDO Y SEGURO  
GARAGE 2000  
TELEFONOS 2000 y 5551

## DON LILO ROHRMOSER NOMBRADO PRESIDENTE DEL RADIO CLUB DE COSTA RICA

Como vicepresidente fue designado el señor don Otto Andre, y secretario, el Dr. don Fernando Cruz.

Asamblea extraordinaria celebró el Radio Club de Costa Rica en uno de los salones de los estudios de La Voz de la Victor, a fin de proceder a la elección de su nueva junta directiva. Con la asistencia de todos los socios de esta magnífica entidad, fue hecha la escogencia de las personas que podían integrar la directiva.

Por aclamación fue nombrado para el cargo de presidente del Radio Club de Costa Rica, el ca-

ballero y buen amigo nuestro don Oscar F. Rohrmoser Lahmann. Para el cargo de vicepresidente fue nombrado el señor Otto André; secretario, doctor don Fernando Cruz, y tesorera la señorita Isabelita Ardón.

Esta directiva prestó el juramento de ley, e inmediatamente comenzó a trabajar por la buena marcha de la entidad que representa.

# DECORACIONES EN PARA INTERIORES Y EXT a cargo del competente Ing CON LARGA PRACT OFICINA de

JAIME SOLEY

SITUADA FRENTE AL COSTADO OESTE DEL PARQUE CENTRAL

Esta oficina se hace cargo de cualquier construcción desde C. 5.000 hasta de cualquier número de pisos y, sobre todo, FACILITA LA FINANCIACION DE LAS OBRAS.

## SERIE DE MENTIRAS,

excepto una, son las manifestaciones que hace el firmado FRENTE DE ESTUDIANTES CONTABILISTAS, R. Morales, Secretario, publicadas en la ULTIMA HORA del 25 de Octubre

Aunque dejo planteada la invitación que hice para que se entrevistaran conmigo, en carta para LA ULTIMA HORA, publicada en LA TRIBUNA, y no en aquel periódico—posiblemente por no haberla recibido a tiempo para su número del 26, creo necesario manifestar públicamente lo que me propongo demostrar a dichos señores—en el remoto caso de que aceptaran mi invitación:

1.) ES MENTIRA que yo haya tenido intervención alguna en la "confección, cocido o asado" como dicen, de la Ley de Contaduría Pública que acaba de ser aceptada, en Proyecto, por el señor Secretario de Educación Pública y todos los interesados en el asunto, seguí publicaciones en la prensa diaria.

2.) ES MENTIRA que esa ley vaya contra los intereses fiscales privados y personales de muchos costarricenses. Muy al contrario, va a su gran beneficio y favor.

3.) ES MENTIRA que mi opinión favorable al proyecto—dada

una sola vez al Sr. Secretario de Educación Pública, con el exclusivo fin de explicarle los alcances de la Contaduría Pública—cuya copia fué publicada a instancia del periódico en que apareció y no mía, tenga por base mi interés económico. Estoy al margen de la práctica profesional desde hace mucho tiempo, y si en algunas ocasiones se me ha pedido o instado a que opine o dictamine en algún caso, lo he hecho por la instancia recibida y no porque yo buscara el asunto; en la mayoría de los casos sin interés económico alguno, de jando al criterio de los interesados remunerarme o no. En otras ocasiones he recomendado a otros contabilistas. No tengo el menor interés de ser Contador Público profesional, porque no estoy dedicado a la profesión ni vivo de ella hace muchísimo tiempo.

4.) ES MENTIRA que no sea yo "profesor", como se desprende de su pregunta "de dónde y cómo". Soy PROFESOR DE ESTADO en todos esos ramos e inglés desde hace 18 años, debidamente titulado por la Secretaría de Educación Pública. A través de mi Escuela Postal, fundada en 1920, introduciendo por primera vez en Costa Rica la enseñanza por correspondencia, y habiendo sido la PRIMERA que fué autorizada por la Secretaría de Educación Pública par otorgar títulos en los ramos enseñados, lo cual fué hecho con honrosas manifestaciones para mí por parte de los funcionarios de dicha Secretaría. Privadamente he sido maestro y profesor en esos ramos desde 1905 y en Colegio oficial durante más de doce años. Mis obras para la enseñanza de esos ramos son conocidas por los profesionales de responsabilidad. Todo esto lo ignoran estos llamados ESTUDIANTES CONTABILISTAS.

5.) ES MENTIRA que haya aplicado mis conocimientos de contabilidad a cajas de ahorros de trabajadores ni de otra clase y

su burda insinuación no sé en qué se fundamenta.

6.) ES MENTIRA que el 28 de setiembre, como en ninguna otra época, haya estado en reunión alguna en compañía del Sr. Fernando Valverde, Froilán González, Rafael Alb. Zúñiga, y otros "chiquitos bien"—como dicen—de la Universidad en el local del Club Social Demócrata ni en ningún otro lugar, para hablar de este ni ningún otro asunto. Ruego a dicho señores ponerme en la picota de los MENTIROSO, como estoy yo poniendo a esos señores del "Frente de Estudiantes Contabilistas", si lo que manifiesto no es verdad.

7.) ES MENTIRA que "mi compañero en la Cámara de Comercio, R. A. Rojas G." lo sea. Supongo que se refieren al Lic. Rafael Angel Rojas G. Jamás he hablado de este asunto con el Lic. Rojas, ni en forma alguna es compañero en la Cámara de Comercio. Póngame también el Lic. Rojas en la picota de los MENTIROSO.

8.) ES MENTIRA que tenga yo ambiciones políticas de ninguno.

TIROSO si esto no es así. Na especie ni las haya tenido NUNCA. Reo a esos individuos que así me ofenden—en todas sus manifestaciones— a que mencionen UN SOLO HECHO, UNA SOLA PUBLICACION, UNA SOLA CONCURRENCIA A CLUBES U ORGANIZACIONES POLITICAS, UNA SOLA POSICION OFICIAL QUE HAYA TENIDO O BUSCADO O BUSQUE EN LAS ESFERAS OFICIALES O EN LOS PARTIDOS POLITICOS DE ESTA O CUALQUIER OTRA EPOCA. E invito a todos los que en ese sentido me conocen a que me pongan en la misma picota de MENTIROSO si manifiesto no es verdad.

9.) ES MENTIRA que en la lista que se pidió a la Facultad de Contabilistas Profesionales para integrar el núcleo indispensable para establecer la Escuela de Contadores Públicos de la Universidad, INCLUYERA YO MI PROPIO Y MODESTO NOMBRE", como dicen. Muy al contrario, cuando se habló de eso rogué encarecidamente que no se me mencionara. Se me pidió por la Facultad, como un a colaboración personal y con base en mi largo conocimiento de los profesionales,

# AVISO

## PROVEEDURIA NACIONAL

El término para recibir ofertas en la Licitación N° 224 de Tubos para diversas Cañerías, se amplía hasta las 14 horas del 15 de Noviembre de 1946 y para la entrega de los tubos se da un plazo de dos meses después de adjudicada la Licitación.

Isaac Zúñiga Montúfar  
Jefe de la Proveeduría Nacional

San José, 25 de octubre de 1946.

# EN LOS MAS MODERNOS ESTILOS, EXTERIORES DE TODA CLASE DE EDIFICIOS, Ingeniero Claudio Güell, PRACTICA EN LOS ESTADOS UNIDOS, QUIEN PRESTA AHORA SUS SERVICIOS EN LA **INGENIERIA LTDA.**

LEY R., Ingeniero Civil, Gerente  
CENTRAL

TELEFONO 3147 — APARTADO 753

5000 hasta la  
FINANCIACION

Tenemos fotografías de los edificios en todo estilo que hemos terminado, dejando a nuestros clientes muy satisfechos, quienes testimonian la seriedad de esta oficina y la eficiencia de nuestro trabajo.

## VISITE LA CAÑADA

(100 varas al Sur de la Farmacia Iris, contiguo al Almacén Feoli y Di Luca)

EL MAS MODERNO Y FAMILIAR RESTAURANT,  
CON MAGNIFICA CANTINA.

Atendido personalmente por su propietario Andrés Di Luca y familia

DONDE ENCONTRARA LOS CUATRO PLATOS FAVORITOS:

**BIFSTEACK, ESTILO PESQUERO.—SPAGHETTI, ESTILO NAPOLI. — POLLO CON ARROZ — FILLET DE PESCADO**

Abierto de las seis de la mañana a las once de la noche  
Ordene sus servicios a domicilio al TELEFONO Nº 4 0 9 7



# A T E N T A D O

### TEATRO LATINO

HOY 7 y 9 p. m. . . . . C 0.75 Impts. Incls.

LA PRECIOSA PELICULA MUSICAL:

### "SEBRANDO MELODIAS"

con la bellisima ROSAMARY LANE,  
una cinta colosal con música a granel!

Mañana: ARTURO DE CORDOBA EN:  
"HOMBRE O DEMONIO"

que nombrara una comisión de contabilistas independientes y desinteresados en el asunto, para averiguarles una opinión acerca del particular. Lo hizo así la comisión—por escrito, copia del cual conservo— y en ella NO SE INCLUYO EL NOMBRE DE NINGUNO DE ELLOS Y MUCHO MENOS: EL MIO. En cuanto a la lista que haya confeccionado la Escuela de Ciencias Económicas, para el mismo fin, no la conozco, ni por ningún motivo he tenido ni podía tener participación alguna en ello. Insto a todos los que saben esto para que me pongan en la picota de MENTIROSO, como estoy poseyendo yo a los del Frente de Estudiantes Contabilistas, si lo que digo no es verdad.

10.) ES MENTIRA que haya tenido participación alguna en el plan del 6 de febrero de 1944, que ignoro cuál sea, y DOBLE MENTIRA que yo haya contribuido monetariamente o en cualquier forma, como dicen que lo hiciera "don Pedro Raventós y otros falangistas". Esto es no sólo una MENTIRA sino una VIL CALUMNIA.

11.) ES MENTIRA que haya

yo presidido sesión alguna de la Cámara de Comercio, puesto que no soy ni nunca he sido su presidente, en que se tratara específicamente de derribar el CODIGO DE TRABAJO ni mucho menos. Invito a cualquier miembro de las Juntas Directivas de la Cámara de Comercio para que ponga en la picota de los MENTIROSOS si no es verdad lo que digo.

12.) Es MENTIRA que ningún GRUPO OPOSICIONISTA (no sé de qué) se esconda detrás de mí. Ante ese cúmulo de MENTIRAS, dichas básicamente para injuriarme y calumniarme—por lo

cual los pondré ante los Tribunales de Justicia—, qué valor moral o personal puede tener ese grupo para faltar al respeto al público honorable con su manifestación en un órgano de la prensa local?

JUAN FERNANDEZ MORUA  
Profesor de Estado y Auditor

NOTA: Lo que no considero mentira en esa sarta de insensateces, en lo bueno que se pueda entender— ya que lo mal escrito parece ambiguo—, es lo que se refiere a mi estimado amigo don Próspero Guardia Mora.

Contra la vida de un excursionista josefino, en Puntarenas

Un disparo a quema ropa le fué hecho al visitante de la ciudad porteña

Recogimos el informe esta mañana de que ayer, entre otros hechos, se produjo uno que ha causado alarma en la ciudad de Puntarenas. Un individuo, vecino de aquella localidad, hizo un disparo a quema ropa a un señor de San José que había llegado a aquel puerto en calidad de excursionista.

Entraba el visitante de la ciudad porteña a uno de los cuartillos que se usan para vertirse y desvertirse, en los baños, cuando el individuo que se había ido tras él profiriéndole algunos in-

sultos, optó por desenfundar su revólver y atentar contra la vida del referido excursionista.

La detonación produjo alarma, pero afortunadamente, el impacto se había estrellado contra la pared, no ocasionándole daño alguno a la víctima de este atentado.

El agresor recibió un puñetazo que le propinó el visitante, y quedó amontonado en el suelo manando sangre, habiendo sido necesario llevarlo al hospital San Rafael para que se le practicaran las curaciones debidas.

### NACIONALIZACION

VIENE de la Página OCHO— que como es sabido toma cada día más auge en todo el mundo. Y como consecuencia del proyecto de ley, todos los aeropuertos del país, quedan bajo el control del Estado.

El proyecto de que hacemos referencia será leído en la sesión de hoy del congreso y pasará enseguida a estudio e informe de la comisión de aviación del congreso. Tal proyecto, según los informes que hemos recogido, cuenta con las simpatías de los señores diputados.

# Cantidad de fuerzas positivas comienzan a levantarse en el País

A PESAR DE ESTA ARIDEZ Y DE ESTA EPOCA TAN SUPERFICIAL, TAN TOMADA POR LA EMPLEOMANIA Y TAN COLMADA DE NEGOCIACIONES

Algo que pudiéramos llamar posibilidades de resurgimiento creadas casi por el ingenio del hombre acosado de penurias y congojas, buscadas en su trayecto en pos de la salvación

Yo creo mucho en que Costa Rica puede salvarse del desastre económico social, siempre que haya un encarrilamiento de todas las fuerzas vivas de la nación hacia la agricultura y las industrias

Expresa la notable maestra y escritora, doña Albertina Fletis de Ramírez, al referir a **ULTIMA HORA** la forma en que está escribiendo el libro, *Historia del Desarrollo de la Industria en Costa Rica*

La "Historia y desarrollo de la Industria en Costa Rica" será un estudio biográfico que abarcará, desde los balbucesos industriales del tiempo de la colonia, hasta las amplias y robustas realizaciones del esfuerzo del hombre costarricense de nuestros días, por dar al país los productos manufacturados esenciales para el desarrollo de la colectividad dentro de su propia esfera económica, aprovechando las materias primas que el suelo patrio le suministra dadas, o con virtiendo aquellas que son de indispensable importación para los fines de sus reiterados anhelos en el campo de las actividades industriales, las que a la postre, tienden a que el hijo de este país, — haciendo de lado nacionalismos peligrosos — pueda abastecerse a sí mismo para su propia subsistencia de artículos fabricados en Costa Rica, por industrias costarricenses y obreros costarricenses.

Setecientas biografías industriales serán limpia y claramente reveladas en este libro maravilloso que prepara una pareja ejemplar: don Miguel Ramírez Barberena y su digna compañera, doña Albertina Fletis de Ramírez, educadora de vocación y escritora ágil, flexible y talentosa, cuyos frutos literarios ya son del conocimiento de nuestros lectores.

El deseo de dar a conocer aspectos inéditos de esta labor que los esposos Ramírez Fletis realizan con franciscana devoción, encaminó nuestros pasos a su hogar, situado en un apacible y silencioso rincón de estaciudad capitalina, con arrestos ya de gran urbe, por la intensidad de su tráfico comercial y continuo acrecentamiento de su población flotante.

Una casita de dos pisos hacia el final de la calle vestida de gritos infantiles y una llamada alentadora que nos convida a pasar adelante.

Nos recibe el señor Ramírez Barberena, industrial de ancho porvenir y en su compañía ascendemos la corta escalinata que nos conducirá a su casa de habitación.

Segundos después, llega hasta nosotros doña Albertina y la conversación gira desde ese momento hacia planos superiores, quizás guiada por la habilidad e inteligencia de la gentil y discreta señora.

Su charla es vivaz, alentadora, impregnada sutilmente del acento de verdad que es cosecha de sus experiencias de educadora, de maestra que ha vivido las infinitas y constantes mutaciones del espíritu infantil de sus alumnos.

Madre de sabiduría es la experiencia del educador. Una sabiduría que no alcanza los planos irreales de lo ultra físico, sino que, por lo contrario nace del diario trajín, de la lucha abierta y cruel por la subsistencia de todos los días.

Cómo nació la idea de escribir la *Historia y Desarrollo de la Industria en Costa Rica*? Cómo ha sido posible obtener tantas y tan nobles noticias de este desarrollo industrial que hoy se palpa ya como un fruto a punto de sazonar?

Doña Albertina nos descubre el velo con palabras certeras, precisas:

— "Para ser sincera, expone, de bo decir claramente que me siento satisfecha y orgullosa de haber concebido la idea de hacer este libro sobre la historia y el desarrollo de la industria en el país. Y más que de la idea me enorgullezco de la realización que es, gracias a Dios alentadora.

Nació esta iniciativa, precisamente de las luchas vividas a la par de mi esposo y luego también con nuestros hijos — ahora son nueve — para el desarrollo de la pequeña industria de muebles y material escolar, industria que es hoy base para el sostenimiento de la familia. Es por esa razón también, que mi mejor y más activo colaborador en esta obra es mi marido. Fué él primero quien alentó mis ideas, quien me dió los primeros consejos y quien se puso a mi lado en la dura y sacrificada tarea de visitar todas las empresas y los industriales del país. En calidad de industrial es que puede reportar a los señores empresarios empresarios, sacando de sus anécdotas y datos históricos, preciosas fuentes de información que yo voy anotando para desarrollar después cada página, acogiendo-me en todo a la verdad más exacta, sin floreos ni adulaciones, procurando estimular a los pequeños, a los anónimos, a los olvidados, no escogiendo lo "más grandioso", como alguien creyó que podíamos hacer.

Mi otro colaborador es el profesor don Carlos Mora Barrantes, quien tiene la difícil tarea de buscar documentos históricos en todos los aspectos referentes a la industria y ayudarme en algunos asuntos de escritorio, como revisar los trabajos, redactarlos, mecanografiar algunos, etc. El sacrificio económico de los viáticos, desde luego, toca a mi marido y a mí. La obra está resultando interesantísima, ya que vamos recibiendo grandes impresiones y loables ejemplos de esfuerzo y de paciencia, de lucha y tenacidad. Así van a ser las sorpresas que el país va a tener cuando vea la luz este libro, ya que vamos ciñéndonos en todo a la verdad.

Hay una cantidad de fuerzas positivas que comienzan a levantarse en el país, a pesar de esta aridez y de esta época tan superficial, tan tomada por la empleomania y tan colmada de negociaciones; algo que pudiéramos llamar futuras posibilidades de resurgimiento, creadas casi por el ingenio del hombre acosado a fuerza de penurias y congojas,

## AL PUBLICO

La concesión de usar bombillos de 60 watts al precio de los de 50, se hizo en vista de que la manufactura de bombillos de 50 watts se había interrumpido por motivos de guerra.

Habiéndose reanudado la manufactura de estos bombillos, los cuales ya se ofrecen en venta en el país, avisamos a nuestros clientes de tarifa fija que a partir del 1º de enero de 1947 se discontinuará dicha concesión, cobrándose el bombillo de 60 watts de conformidad con el Artículo 15 del contrato eléctrico, a razón de ₡ 1.00 por cada 50 watts o fracción.

**COMPAÑIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.**

PARA UN SERVICIO EFICIENTE  
LLAME AL  
**GARAGE 2000**  
TELEFONOS 2000 y 5551

FRANCO ENJUICIADO POR...

(Viene de la Pág. PRIMERA)—  
gipto y Siria en los turnos que respectivamente consumirán. En la misma sesión plenaria consumirán turnos también los portavoces de tres estados de la órbita rusa: Polonia, Checoslovaquia y la Rusia Blanca, quienes recibirán su primera oportunidad para expresar el punto de vista del mundo eslavo sobre las cuestiones que más agitan hoy a las naciones unidas. Al disponerse la orden del día se hacía más evidente que los Estados Unidos han desistido de su intención original de no tomar parte en los debates preliminares del pleno de la asamblea. El miércoles tendrán turnos para hablar, tanto el senador norteamericano Warren Austin como el ministro soviético del exterior, Molotov. En las intervenciones de los delegados eslavos señaladas para hoy, seguramente figurarán en primer plano la condenación del régimen de Franco y las objeciones a la permanencia de tropas norteamericanas y británicas en el territorio de naciones que no fueron enemigas de los aliados durante la guerra.

EL TRASLADO DE TRABAJADORES A LA URSS PREOCUPA A ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 28, UP. — El traslado forzoso de un considerable número de trabajadores y técnicos alemanes a Rusia tiene hoy preocupados a los altos funcionarios de la Secretaría de Estado de Washington quienes esperan recibir de un momento a otro un informe de sus representantes en Berlín al respecto. Aunque los representantes norteamericanos en el Consejo Aliado de Control en Alemania no han sido instruidos en el sentido de investigar el asunto, una fuente informada declaró que ello no es necesario ya que en casos de tal carácter los referidos representantes actúan automáticamente, sin necesidad de instrucciones. Entretanto, los funcionarios de Washington se negaron a comentar la acusación rusa de que cierto número de técnicos alemanes han sido también trasladados a Inglaterra y los EE. UU., si bien la acusación no causó sorpresa en los círculos de esta capital. La alegación soviética, sin embargo, no fue tenida como digna de mucho crédito. A este propósito se observó que los Estados Unidos tienen poca necesidad de traer trabajadores y técnicos de Alema-

nia. Hasta el presente el gobierno de Washington únicamente ha tratado de adquirir una fábrica de efectos ópticos que se halla en la zona occidental como segura de que le corresponden y que de acuerdo con lo estipulado en Potsdam, podría ser trasladada a los Estados Unidos. Pero dicha fábrica también ha sido reclamada por otras naciones y las probabilidades de que sea adjudicada a los Estados Unidos son consideradas remotas. En última instancia el asunto pende de la decisión de la junta aliada de reparaciones. Rusia, en cambio, necesita urgentemente expertos y técnicos alemanes para manejar las fábricas sacadas de la zona soviética de ocupación. Fuentes autorizadas declaran que aparentemente el gobierno de Moscú se apresuró demasiado en desmantelar y trasladar fábricas alemanas a Rusia, añadiendo que parte de esos traslados fueron efectuados aun durante los avances del ejército rojo. Mas tarde, según rezan los informes, equipo valioso tuvo que ser dejado al aire libre por falta de espacio en las fábricas destinadas a recibirlos. Las propias fuentes también observan que la aguda escasez de trabajadores experimentados obligó a Moscú a dejar en Alemania equipos que había pedido como reparaciones de guerra y en algunos casos a devolver equipos para que pudiesen ser manejados por trabajadores alemanes. Han circulado rumores de que en el extremo oriente Rusia tiene también gran necesidad de trabajadores expertos para manejar los equipos sacados de Manchuria, pero no hay evidencia alguna de que trabajadores japoneses hayan sido trasladados contra su voluntad a Siberia. Se tiene entendido que el gobierno norteamericano formulará una enérgica protesta en el caso de ser confirmados los presentes informes respecto al traslado forzoso de trabajadores alemanes a Rusia.

PAPEL MONEDA FRANCES ESPECIAL PARA COMBATIR A LOS AGIOTISTAS

NUREMBERG, 28 UP. — Un miembro de la delegación francesa en Nuremberg anunció hoy que Francia ha emitido papel moneda especial el cual será puesto en circulación el próximo mes en la zona de ocupación francesa en Alemania. Los Estados Unidos e Inglaterra han estado usando papel moneda especial en sus respectivas zonas para entorpecer las actividades de los agiotistas del mercado negro.

buscadas en su trayecto en pos de la salvación. Al encontrarnos con tantos brotes nuevos y con tantas iniciativas nos llenamos el alma de esperanzas optimistas.

Yo creo mucho en que Costa Rica puede salvarse del desastre económico y social, siempre que haya un encarrilamiento de todas las fuerzas vivas de la nación hacia la agricultura y las industrias. Tenemos cerebros, tenemos materia prima en abundancia. Tenemos ahora una Secretaría de Agricultura e Industrias y una Cámara de Industrias que aunque están pasando por todas las durezas que tienen que pasar las instituciones nuevas creadas en nuestro ambiente, están buscando por todos los medios posibles la solución de muchos problemas serios que afectan a nuestra población industrial. Y ya que hablo de estas dos instituciones, debo hacer justicia, haciendo saber que la Cámara fué la primera madrina, acogiendo la idea y dándome el respaldo moral y la voz de aliento que me era necesaria para comenzar, ya que no tenía facilidades para ningún aporte económico. La Secretaría de Agricultura e Industrias no sólo acogió y vió con simpatía la obra, sino que la hizo suya. Será ella su propia memoria. Basta saber que el señor Peralta, Secretario en ese Despacho, es un hombre de lucha que no le tiene escrúpulo a la tierra, que conoce los tesoros de su entraña y el precio del trabajo y del esfuerzo.

Uno de los amigos a quienes debo agradecer más la fe y la confianza puestas en mí, es el señor don Carlos Iglesias, Oficial Mayor de la Cámara de Industrias, quien hizo causa común con nosotros y nos ha ayudado con todo el aporte de datos pedidos y hasta de facilidades para realizar el trabajo escrito, ya que la mayor parte del mismo lo hago en una oficina de la Cámara.

A estas horas tenemos visitadas más de setecientas industrias y nos faltan bastantes todavía. Empiezo a recibir las ilustraciones gráficas que envían los empresarios para la ilustración de las páginas respectivas y ya se comienza a ver el volar de la formación.

Dios nos ha de dar vida de ver lo terminado".

# DESASTROSA LA JORNADA FUTBOLISTICA DE AYER

Alajuela y Cartaginés arrullaron a la afición hasta hacerla bostezar y y dormir durante noventa minutos, para empatar a 0 tantos Walker Rodríguez y Arayita negáronse a jugar contra el ORION.

EN EL ESTELAR, ORION FRENO LOS IMPETUS DEL ONCENO GIMNASTICO, INICIANDO EL MARCADOR A LOS 3 MINUTOS DE COMENZADA LA PRUEBA Y LLEVANDO LA VENTA JA DE UN TANTO DURANTE LARGOS MINUTOS EN EL 2º TIEMPO

Si alguna vez fué muy elevado el precio por un espectáculo de fútbol en Costa Rica, esa ocasión tuvo lugar ayer, en nuestro máximo templo deportivo.

Regalada la entrada es cara, decían los fanáticos entre bostezos, mientras la pelota en la cancha, se movía sin ton ni son, im pulsada alocadamente por veintidós jugadores— cartagineses y erizos— empeñados en cometer errores de los cuales el público hacia chacota, riendo a mandibular la batiente y profiriendo burlas de mal tono contra el monótono absurdo y poco dignificante espectáculo que ambos onces ofrecen en la cancha.

El Cartaginés tiene en parte disculpa; el club brumoso está empadado en la realización de una obra que demanda esfuerzos sobrehumanos, y en una forma u otra, sus directivos están empeñados en formar equipo, modelar nuevos valores y ello, en conjunto, es tarea que no puede ser realizada en término de semanas ni de días...

El Campeón Nacional, Alajuela, ayer no más el coco de la categoría superior, sufre hoy de la enfermedad perniciosa que puede caer a un equipo: anemia moral.

Alajuela conoce ya el significado de esta dolencia y sabe de me

moria la fórmula para cortar de raíz el mal. Lo grave, lo doloroso es que un campeón pierda sus prestigios de la noche a la mañana, como le ha sucedido al onceno manudo, cuyas dos caídas anteriores y el empate de ayer a cero tantos frente a los brumosos, constituyen una franca y decisiva recomendación al reajuste inmediato, a la amputación pronta, urgente, del cáncer que está minando al equipo.

Es triste en verdad, para la afición que un conjunto balompédico de respetable poderío, de gloriosa tradición que enorgullece a Costa Rica, como el Alajuela, por falta de dirección responsable trueque sus legítimos oros y galardones por el inri de la burla y el irrespeto de la afición.

De este encuentro podemos hacer únicamente mención de los porteros y de dos zagueros: Alvarado y Tica Chavarría por el conjunto erizo, y "panadero" y Polón Aguilar. Lo restante, poco o nada de mencionar.

HOY DECIDIRA ESTADOS UNIDOS SU ACTITUD EN EL CASO DE ESPAÑA

FLUSHING, N. Y. 28. UP.—La delegación norteamericana en la asamblea de las Naciones Unidas, se reunirá hoy para tratar

El estelar tuvo una revelación: el coraje de la chiquillada orionista y la renuncia de Walker Rodríguez y Araya a actuar contra su ex-equipo.

Gimnástica se encontró como atada de pies para actuar contra el Orion; encima, tuvo errores en la cancha y en la banca que estuvieron a punto de significarle una derrota y con ella, la posibilidad de campeonzarse, aunque el empate de ayer le trastorna un poco sus aspiraciones al título.

Orion actuó con verdadera rapidez, entusiasmo y coraje. Abrió el score a los tres minutos de iniciado el cotejo y en el segundo lapso llevó por largo tiempo ventaja de un tanto en el marcador, hasta que Pizote, jugando maliciosamente, burló al diminuto portero para anotar el segundo y último goal, empatando el cotejo.

Muy bien la actuación de los juveniles orionistas y mala, francamente mala, la de la Gimnástica.

de la actitud que han de adoptar los Estados Unidos con respecto a España, al derecho de veto y otros problemas de importancia mundial. Se sabe también que Warren R. Austin, jefe permanente de la delegación piensa pronunciar un discurso en el

## SUS DECLARACIONES SON EL REFLEJO DE LA VOLUNTAD POPULAR

Dice don José A. Alfaro, de Cartago en telegrama al Ingeniero don Hugo Carvajal Castro

SE REFIERE A LAS DECLARACIONES DEL INGENIERO CARVAJAL CASTRO, EN "LA TRIBUNA" DE AYER

En su edición del domingo publicó nuestro colega LA TRIBUNA, las importantes declaraciones del conocido e importante agricultor y hombre de negocios ingeniero don Hugo Carvajal Castro, que actuó como Jefe de Acción del Partido Demócrata en el cantón de Turrialba. En esas declaraciones el señor Carvajal Castro contesta los ataques que lanzó don Eladio Trejos a los numerosos y distinguidos elementos de la oposición que le han hecho su adhesión al ilustre ex-presidente de la República, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia. En relación con las declaraciones del señor ingeniero Carvajal Castro, recibimos hoy el siguiente telegrama de Cartago:

Cartago, Octubre 27 de 1946.

Señor Ingeniero don Hugo Carvajal Castro.—Turrialba.

Sus declaraciones de hoy en LA TRIBUNA, son el reflejo de la voluntad popular. Atentamente. JOSE F. ALFARO.

debate general del miércoles que seguirá en importancia al pronunciado por el presidente Truman la semana pasada. El senador Connally presidirá la reunión de hoy. Connally es miembro norteamericano en el comité político y de seguridad también llamado número uno, que es el más importante de la asamblea.

### CHOQUES SANGRIENTOS

CALCUTTA, 28. UP.—En fuentes bien informadas se sabe que diez personas murieron y 54 resultaron heridas en los choques ocurridos ayer en la ciudad de Calcutta, entre musulmanes e hindúes. Según dichos informantes, todas esas víctimas se recraron en el norte de Calcutta, donde las autoridades han establecido el toque de queda.

Lea ¡ULTIMA HORA!

# A LOS QUE TIENEN HARINA

San José, C. R., 26 de octubre de 1946

Para lo de su cargo y cumplimiento en sus deberes, me permito transcribirle el telegrama siguiente que dice:

"A Ramón Leiva Inspector General de Precios. Ciudad. Con el fin de solucionar el conflicto de la harina y de acuerdo con la mayor parte de los industriales, se ha resuelto concentrar bajo el control de esa Inspección toda la existencia de harina, debiéndoseles pagar a los industriales que la entreguen al precio de ₡ 112.00 el bulto de 200 libras de primera fuerte y a ₡ 100.00 el bulto de 200 libras de primera floja. Esa Inspección la distribuirá entre los industriales en proporción al número de obreros que tengan trabajando, comprometiéndose dichos industriales a mantener el boletín existente del precio del pan.

Para las harinas que se logre comprobar que han sido sustraídas a este convenio se pagarán los precios anteriores de ₡ 95.00 y ₡ 85.00 el bulto, respectivamente y se les acusará por ocultamiento de mercaderías".

De usted atentamente,

RAMON LEIVA C.  
Inspector General de Precios

# SOCIALISTAS Y COMUNISTAS

## UNENSE EN ITALIA

### ASEGURADA LA APROBACION UNANIME

del proyecto de aumento de sueldos al Magisterio

ASIMISMO EL QUORUM PARA LAS SESIONES QUE HOY REANUDA EL CONGRESO.—CON EXCEPCION DE DOS DIPUTADOS QUE ESTAN FUERA DEL PAIS CONCURRIRAN TODOS LOS DE LOS PARTIDOS REPUBLICANO NACIONAL Y DE VANGUARDIA POPULAR

Asimismo concurrirán de seis a siete diputados de los partidos de la Oposición

El Congreso reanuda hoy sus sesiones extraordinarias, y será conocido el dictamen de la comisión de Hacienda, recomendando la financiación de un empréstito para pagar en el cuarto trimestre del corriente año, el aumento de sueldos a los maestros y profesores de la República en un porcentaje del treinta y cinco por ciento. El dictamen, será aprobado con dispensa y se le dará hoy al proyecto primer debate. Puede decirse que está asegurada esa aprobación en forma unánime. Como está asegurado el quorum, desde luego que con excepción de dos, concurrirán todos los diputados de los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular, que forman la mayoría parlamentaria y que cuentan con quorum suficiente, ya que el quorum es de 31 y serán 33 los diputados de esos partidos que concurrirán a la sesión de hoy y a las siguientes en que se tramitará el proyecto. Asimismo asistirán de seis a siete diputados de los partidos de oposición.

Los Partidos Socialista y Comunista se comprometieron hoy a la conquista del Poder por parte de las clases trabajadoras bajo un pacto de acción unida.

Los dos partidos marxistas de Italia recalcaron su común decisión de lograr la concentración de todas sus fuerzas populares para librar la batalla contra los elementos conservadores y reaccionarios

Proclaman como primer objetivo el de la liquidación de todos los vestigios del fascismo y de todos los intentos de resucitar al antiguo régimen

ROMA, 28. UP— Los Partidos Socialista y Comunista de Italia se comprometieron hoy a la conquista del poder por parte de las clases trabajadoras bajo un pacto de acción unida. Al hacer público el pacto en cuestión, los dos partidos marxistas de Italia recalcaron su común decisión de lograr la concentración de todas las fuerzas populares para librar la batalla contra los elementos conservadores y reaccionarios. Como primer objetivo, los marxistas proclamaron el de la liquidación de todos los vestigios del fascismo y de todos los intentos de resucitar el antiguo régimen. De acuerdo con la proclama, el partido socialista conserva "plena independencia y autonomía" bajo el pacto recién concertado. Este fue aprobado unánimemente por los comités ejecutivos (Pasa a la pág. TRES)

## NACIONALIZACION DE LOS AEROPUERTOS

### Triunfa en Venezuela EL PARTIDO DEL GOBIERNO

Acción Demócrata alcanzó en las elecciones de ayer una fuerte mayoría

Sobre los otros partidos que intervinieron en las elecciones de diputados

CARACAS, 28. UP—Ayer domingo se celebraron en Venezuela elecciones para delegados a la asamblea constituyente de la República. Los resultados conocidos dan al Partido Acción Democrática, de filiación socialista, una marcada mayoría sobre todos los otros partidos que participaron en dichos comicios. La gran mayoría obtenida por Acción Democrática ha sorprendido a los observadores, los cuales, aunque predijeron el triunfo de ese partido no calculaban un margen tan amplio. Las elecciones se efectuaron dentro del mayor orden, sin incidente alguno, según las manifestaciones de altas personalidades oficiales.

Somete hoy el proyecto respectivo a la aprobación del Congreso el Poder Ejecutivo

Se hace ver que se trata de una medida que conviene para el avance de la aviación

Todos los aeropuertos estarán controlados, en consecuencia por el Estado

El Poder Ejecutivo, por medio de la Secretaría de Gobernación, somete hoy a la aprobación del Congreso el proyecto respectivo por el cual se nacionalizan todos los aeropuertos del país.

Se hace ver, en la exposición de motivos que acompaña al proyecto, que la medida tiende a incrementar en el país la aviación. (Pasa a la pág. CINCO)

### FRACASO EN ATENAS GOBIERNO DE COALICION

El desacuerdo principal giró en torno a la persona del premier Tsaldaris

Será reorganizado el gobierno sin la participación de los de la Oposición

ATENAS 28. UP— Después de tres días de entrevistas entre los líderes de los partidos políticos griegos con representación parlamentaria, fracasaron los esfuerzos por integrar un gobierno de coalición. Se anuncia oficialmente que el desacuerdo entre los partidos gobiernistas y opositoristas ha hecho imposible la participación de estos últimos en el gobierno. El desacuerdo principal giró en torno a la persona del premier Tsaldaris que los opositoristas exigen abandone la jefatura del gobierno. En círculos bien informados de Atenas se predice que será reorganizado el gobierno ahora sin la participación de la oposición.

## CONVERTIDO EN CEMENTERIO EL PARQUE DE LA MERCED

UNA MISTERIOSA PAREJA ENTERRO ANTES DE LA NOCHE, AL FILO DE LAS DOCE, UN FETO DEBAJO DE UNO DE LOS BANCOS DEL PARQUE.— DOS POLICIAS DE ORDEN Y SEGURIDAD, ENCONTRARON EL FETO, HACIENDO ENTREGA DEL MISMO AL ALCALDE DE TURNO, LIC. DON ALFONSO SANABRIA

SABESE QUE LA PAREJA OCUPADA EN HACER DESAPARECER BAJO TIERRA EL CUERPO DEL DELITO HABITAN UNA CASA SITUADA EN LA CALLE 14 Y EN AVENIDA 14

### GANARON LAS IZQUIERDAS EN LAS ELECCIONES EN BULGARIA

El Frente Patriótico, que integran los partidos que apoyan al Gobierno, obtuvo 364 escaños contra 101 de los partidos de Oposición

Las elecciones se efectuaron ordenadamente siendo presenciadas por observadores de los partidos de Oposición

LONDRES, 28. UP—Un comunicado de la radio Sofía dice que los partidos del Frente Patriótico que integran los partidos que apoyan el actual gobierno, obtuvieron 364 asientos en la Asamblea correspondiendo los 101 restantes a la oposición. La asamblea estará a cargo de redactar una constitución para Bulgaria.

SOFIA, 28. UP— El ministerio del interior de Bulgaria reveló haber recibido informes sobre varios ataques contra oficinas y agentes del Comité del Frente de la Patria durante las elecciones del domingo último, según informó hoy la agencia noticiosa búlgara. El comunicado del ministerio atribuye dichos ataques a los grupos opositoristas, pero añade que en general las elecciones se efectuaron ordenadamente. Observadores de los dos partidos de la oposición presenciaron los comicios y los escrutinios.

Dos policías de orden y seguridad, placas número 4 y 76, informaron ayer al alcalde de turno Lic. don Gonzalo Sanabria, el hallazgo de un feto enterrado bajo uno de los bancos del parque Carrillo, de esta capital. La señora Amelia Cervantes de Castilla, quien trabaja en un establecimiento comercial ciudadano, al pasar las doce de la noche del sábado por el centro del parque, vio a un hombre excavando la tierra y una señora, parada en la puerta de una casa vecina, presenciando la operación.

El informe de esta testigo fue comunicado a los policías citados, quienes rápidamente se dirigieron al lugar que se les indicó, encontrando el feto que en forma tan misteriosa y apresurada había desaparecido.

Añadió la informante a los policías que la mujer parada en la puerta había entregado un bulto envuelto en una sábana blanca al enterrador misterioso sin que hubiera podido darse cuenta de su contenido.

### SIGUE EL HEREDIANO A LA CABEZA

MANTIENESE LA SITUACION EN CUANTO A LOS OTROS EQUIPOS EN EL CAMPEONATO NACIONAL DE PRIMERAS DIVISIONES

Libertad y Universidad empatados en el segundo lugar, y la Gimnástica en el tercero

ALAJUELENSE Y CARTAGINES EMPATADOS EN EL CUARTO, Y ORION SIGUE EN EL QUINTO

Después del resultado de los encuentros de ayer en el Estadio en que empataron Alajuelense y Cartaginés y Gimnástica y Orión, la situación del campeonato nacional de fútbol de primeras divisiones es la siguiente:

Equipos	JUEGOS				TANTOS		
	J	G	E	P	F	C	P
Herediano	3	2	1	0	10	7	5
Libertad	3	2	0	1	10	6	4
Universidad	3	2	0	1	9	8	4
Gimnástica	4	1	2	1	12	12	4
Alajuelense	4	1	1	3	5	6	3
Cartaginés	4	1	1	2	7	8	3
Orión	3	0	1	2	4	10	1

Después del destino que se le dio al envoltorio.

Los policías, después de encontrar el feto, penetraron en la casa ocupada por la mujer que hizo entrega del feto, con el fin de inquirir sobre la procedencia del mismo.

La casa en cuestión está situada entre calle catorce y avenida catorce, según reza el boletín de la Dirección General de Policía.

El alcalde primero penal, Lic. Sanabria, continúa las investigaciones.